

LA POLÍTICA Y LOS CAMBIOS

Los rumores relativos a la actitud del Sr. Villaverde, de que venían haciéndose eco algunos periódicos, han tenido plena confirmación, según puede verse en las manifestaciones del expresidente del Consejo que hoy publica *El Imparcial*, y de que más adelante damos ideas.

El Sr. Villaverde se acoge de nuevo al sagrado del saneamiento de la moneda, y otra vez encarece los males de una situación económica que dificulta la vida de las clases medias y la hace casi imposible para las clases menesterosas.

Todo esto es ciertísimo, y no han aguardado la mayoría de los periódicos a que se cerraran las Cortes y llegara el verano para llamar reiteradamente sobre mal tan grave la atención del Gobierno, censurándole por su apatía ante problema de tal urgencia.

¿Qué hacía entonces el Sr. Villaverde? Permanecer alejado del Parlamento, y para que no se viera en esto una silenciosa protesta contra la conducta del Gobierno, recomendar a sus amigos que votasen siempre cual correctos ministeriales, y hasta que no dejaran de concurrir, como lo hicieron casi todos, a las reuniones de la Presidencia.

De este modo, la mitad de las censuras que el Sr. Villaverde lanza sobre la situación, caen sobre su propia cabeza, por no haber protestado, cuando la protesta hubiera sido útil contra una política que, en su opinión, abandona con lamentable negligencia lo que con más apremio demanda el interés público.

Mil veces lo hemos dicho: la cuestión del cambio exterior es una cuestión nacional; convertirla en arma de partido, como ha hecho el Gobierno, aplazándola por no referir con el señor Villaverde, o como hace éste, suscitándola o no, según el interés político le aconseja, es, no sólo empujarse, sino aplazar indefinidamente su solución.

Tal vez los maliciosos vean en la nueva actitud del Sr. Villaverde una manera de eludir la batalla en el terreno en que se planteará al reunirse las Cortes, es decir, en la ratificación del convenio con Roma, con lo cual resultaría que mientras el Gobierno hablase de las relaciones del poder civil con la Iglesia, el expresidente del Consejo encontraría más urgente que nunca la solución del problema monetario.

Preferimos creer que no es así y que es perfectamente sincero el señor Villaverde al insistir en que su única preocupación es la enfermedad de la moneda. Aun de este modo, habrá de costarle trabajo encontrar en sus mismos amigos el apoyo que anteriormente estaban dispuestos a prestarle, por desconfiar, en vista de lo ocurrido anteriormente, de que tenga arrestos y resolución bastante para una vez hecho público su desacuerdo con la situación, llegar en la defensa de sus ideas económicas hasta las últimas consecuencias.

De aquí el escaso efecto que por el momento produce en el mundo político la nueva conferencia sobre el cambio internacional y la situación monetaria con que se ha servido favorecer desde Biarritz el estudio hacendista.

La guerra

Los últimos combates.— Los rusos derrotados.— Bajos importantes

Tokio 3.—Se han recibido interesantes informaciones de los combates librados en la Manchuria a fines del pasado mes. Los japoneses batieron a los rusos en Tanchen en un combate encarnizado que comenzó el sábado y no terminó hasta el domingo.

A consecuencia de él, los rusos tuvieron que replegarse a Haitchong, abandonando en el campo de batalla 1.500 muertos y seis cañones.

Los rusos ocupaban al Norte de Tanchen una línea de colinas defendida por trincheras reforzadas con importantes obras, cuya construcción había durado varios meses.

Los japoneses se apoderaron el sábado de una línea situada al Sur y el domingo al amanecer iniciaron la ofensiva.

El ala derecha japonesa encontró resistencia vigorosa, porque los rusos recibían grandes refuerzos de artillería, que aumentaron hasta 21 el número de sus cañones.

Reforzados a su vez los japoneses, renovaron el ataque a las tres de la tarde y rechazaron a los rusos hacia el Norte.

Durante ese tiempo, el ala derecha japonesa, cañones violentamente por los rusos, tuvo que detenerse.

Los moscovitas, sostenidos por numerosos refuerzos, tomaron a su vez la ofensiva; pero a las cinco de la tarde consiguieron los japoneses desalojarlos de sus posiciones, causándoles grandes pérdidas.

Sin embargo, la artillería rusa impidió a los japoneses perseguir a los fugitivos.

Los rusos evacuaron sus posiciones por la noche y se replegaron en dirección a Haitchong.

Las bajas de los japoneses fueron unas cuatrocientas.

Retirada de los rusos.— Confirmación oficial.

San Petersburgo 3.—Confirmando oficialmente, por despacho del general Kuropatkin, que los rusos se retiraron de Haitchong por el camino de Nauchantchan.

San Petersburgo 3.—Un telegrama del general Kuropatkin, fecha de ayer, dice que la retirada hacia Nauchantchan se ha efectuado con el mayor orden, sin haber sido inquietadas las tropas por los japoneses.

Añade que el número de insulaciones es de bastante consideración, a pesar de emplearse carros para llevar el equipo de los soldados.

LA ELECCION PRESIDENCIAL en los Estados Unidos

La candidatura del juez Mr. Parker.—El dinero y las elecciones.—El voto de los negros.

Las elecciones presidenciales en los Estados Unidos van aproximándose, y los candidatos a la presidencia trabajan activamente para asegurar el triunfo de sus candidaturas respectivas.

El nombre del juez Parker, completamente desconocido hace seis meses, ha dado ya la vuelta al mundo. Su candidatura, que parecía en un principio insignificante, ha realizado rápidos progresos.

Mr. Parker ha sido el mismo su mejor agente electoral. Se dio a conocer de un solo golpe combatiendo la libre acuñación de la plata y preconizando el patrón del oro.

Al adoptar estas posiciones, se jugaba su carrera; pero ha salido bien, y hoy se encuentra con que todos los elementos del partido demócrata, incluso los más conservadores, están a su lado. No podía pensar en la presidencia sin hacerse dueño del Estado de Nueva York, y no podía conseguir esto sino sacrificando la acuñación libre de la plata. Lo hizo, y hasta ahora parece que no le ha resultado mal.

Al mismo tiempo el juez Parker usó de la oscuridad. Se cree que era muy conocido no solo en Nueva York, sino en América; pero no es exacto. Ni siquiera residía en Nueva York; estaba instalado en la población de Albany, en donde actúa el Tribunal de Apelaciones, del que formaba parte, sin que sus sentencias tuviesen resonancia alguna en el mundo judicial ni en el político.

Su origen modesto (comenzó su carrera como institutor) y sus frecuentes relaciones con los demócratas de Nueva York eran lo único que le distinguía de sus colegas. Pasaba sus vacaciones en Escop, pequeña granja que poseía a orillas del Hudson; no era viajero, ni artista, ni banquero; ni *colombo*; tenía valor y carecía de pasado político que pudiera estorbarle. Por fin se dio a conocer y hoy tiene muchos partidarios.

Otro elemento importantísimo de éxito que le apoya es el dinero. Como no amenaza los intereses de la Hacienda—como hacía Mr. Bryan,—la banca le apoya.

El congresista Bourke Cochran declaraba recientemente en un discurso público que el Comité Nacional republicano de 1896 gastó diecisiete millones de dólares para derrotar a Bryan. Los gastos del Comité Nacional representan entre la tercera parte y la mitad del coste total de la elección; de modo que puede calcularse en cerca de cuarenta millones de dólares lo que cuesta una campaña presidencial. Comprádesse, pues, la necesidad de tener amigos.

Mucho de este dinero se invierte en gastos legítimos: literatura electoral, viajes y empujones de los propagandistas y conferenciantes, salarios de los ejércitos de empleados que hacen la parte material del trabajo. Pero hay también muchísimos gastos indeclarables. Varios periódicos respetables de uno de los Estados republicanos, se ocupaban gravemente hace algunos días del alza desastrosa de los votos que se venden. No se podían encontrar votos en el Estado aludido, en que la lucha es poco viva, a menos de cinco dólares. Calcúlese lo que sucederá allí donde deciden la mayoría algunos centenares de votos.

Por esto, la candidatura de Mr. Parker, bien provista de dinero, es particularmente peligrosa para Mr. Roosevelt.

En Connecticut, en 1888 vencieron los demócratas por 336 votos; en 1892 su mayoría fue de 5.365 votos; en 1896 y en 1900, salieron derrotados por una cantidad casi igual.

En Indiana, los demócratas tuvieron en 1884, 6.500 votos de mayoría; en 1888, la mayoría fue de los republicanos, por 2.348 votos; en 1892 volvieron a sacar los demócratas 7.125 votos de mayoría. Hay, pues, en estos dos Estados, unos 10.000 electores que cambian de casa en cada elección por la influencia del dinero.

Por último, decide en muchos Estados el éxito de una candidatura el voto de los negros, de los antiguos esclavos convertidos en ciudadanos.

Para juzgar la importancia del voto de los negros, bastará los siguientes datos:

Los dos de los principales Estados que los demócratas tienen que ganar, son los de Nueva York y Nueva Jersey, en donde las mayorías republicanas en las últimas elecciones fueron de 8.000 y 17.000 votos, respectivamente. Pero el número de negros con voto que hay en cada Estado, elevase a 31.000 en el primero y 21.000 en el segundo. En el Connecticut y Indiana, en que las fuerzas demócratas y republicanas están próximamente equilibradas, hay en el primero 4.576 votos negros, que pueden decidir el triunfo, y 20.000 en el segundo.

En California, la mayoría republicana es de 1.600 votos, y los negros son cerca de 4.000.

Los negros, en los Estados del Sur, votan generalmente por los republicanos que los han emancipado. Pero en los Estados del Sur, todos los blancos son demócratas, y sólo los negros partidarios de M. Roosevelt.

En cambio en el Norte, los recuerdos de la esclavitud están más borrados, la vida es más cara, y los negros se van con el mejor postor. Y en definitiva, los votos de algunos millares de negros, comprados por uno ó dos dólares, deciden el resultado de la elección.

M. Parker cuenta con otros recursos; pero según parece, el apoyo de ciertos trusts y la influencia creciente del voto de los negros, son los elementos que dan fuerza a su candidatura.

FRANCIA Y EL VATICANO

El Obispo de Dijon

Roma 3.—Confirmando en el Vaticano el asunto referente al señor Obispo de Dijon se halla en vías de una solución favorable.

El referido prelado hallase actualmente en la residencia de los trapenses, y allí continuará todavía bastante tiempo.

Créase que esto podría contribuir a que el prelado de Dijon dimitiera su cargo, con independencia del resultado del expediente eclesiástico.

Declaraciones del Obispo de Laval

El Obispo de Laval ha declarado a un redactor de *Le Matin* que estaba muy cansado y casi enfermo, y que si no se curara más que a su conveniencia, dimitiría gustosamente, creyéndose con derecho a un poco de calma y de reposo; pero comprende que, en el estado de oración que ha surgido en las cuestiones de la Iglesia, debe hacer lo que más convenga a ésta.

Monseñor Gay ha ido a París, según declara, para exponer lealmente a la Administración de Cústos su manera de ver y su deseo de entregar al Papa la dimisión, si la dimisión pudiera significar la solución del conflicto y la paz de las conciencias.

El director de Cústos le ha contestado que su marcha a Roma sería, por lo menos, inútil, y le ha dado orden de volver a la diócesis.

El Obispo de Gay, al oír esta orden, se inclinó, considerando terminada la entrevista, y se marchó.

A un redactor de *Le Petit Parisien* le ha declarado Gay que permanecía siempre profundamente adicto a la Santa Sede; pero que eso no puede impedirle tener el sentimiento de sus deberes hacia un gobierno que es concordatario; pues no teme nada como la denuncia del Concordato.

Teme que los intrasigentes lleven a Francia a una ruptura completa y a la separación, que tiene por su país, y que un buen católico no debe desear.

LOS FERROCARRILES TRANSPIRENAICOS

París 3.—*Le Temps* da cuenta de una entrevista celebrada con el Sr. Larron, individuo de la Comisión internacional de los ferrocarriles transpirenaicos, y de otra con el presidente de la misma.

Los informes obtenidos son que la Comisión se limita a proponer, prescindiendo del orden de ejecución, la construcción de las tres líneas; esto es, la de Canfranc, la del Noguera-Pallaresa y la de Ripoll-Puigcerdá. Pero insiste sobre las ventajas de la última de las citadas líneas, y las hace resaltar, halagando el interés de Barcelona.

Hace presente que se acorta en tres horas el viaje desde Toulouse a la ciudad omdal, y favorece a una región bastante olvidada, y favorece a una región bastante olvidada.

Los comisionados españoles admiten en principio técnicamente.

Los Gobiernos serán quienes decidan a cuál de las líneas corresponde la prelación.

Le Temps termina expresando que este asunto será llevado de prisa.

Las reformas militares

Regreso de fuerzas

En breve firmará el Rey un decreto del ministerio de la Guerra reorganizando el ejército territorial de Baleares. Probablemente el día 7 ó 8 será publicado en el *Diario Oficial*, junto con la relación de los destinos del personal.

Inmediatamente regresarán a la Península los cuerpos que recientemente y ante las posibles contingencias de la guerra ruso-japonesa, fueron enviados a aquellas islas, y que son, como se sabe, los batallones de cazadores de Madrid, Barbastro y las Navas, de la guarnición de Madrid; los de Barcelona, Alca de Tormes y Alfonso XII, de la guarnición de Barcelona, y distintas fuerzas de Caballería, Artillería e Ingenieros.

Estas fuerzas regresarán aprovechando los vapores ordinarios que sajan de Baleares, y para el trayecto hasta Barcelona y Madrid utilizarán también los trenes diarios. Las que vienen a Madrid harán el viaje en dos etapas, deteniéndose para descansar en Zaragoza.

La revista de Septiembre la pasarán el día 1.º en su destino todos los que sean nombrados para el ejército territorial de Baleares, y en los puntos que antes guarnecían en la Península, los batallones expedicionarios.

EL VERANEO

Han salido: Para Bilbao, los condes de Tilly y el señor Cocagne.

Para Burgos y San Sebastián, los marqueses de Osbrifiana del Monte.

Para Barcelona, el marqués de Alquibla.

Para Liérganes, la distinguida escritora doña Blanca de los Ríos de Lampérez.

Para San Sebastián, los marqueses de Peñafiel, señorías Isabel y Pilar Bascaran, D. José Ortega Morejón, la condesa de Añover de Tormes y el conde de Pradera.

Para sus posesiones de Asturias, el distinguido oficial de Infantería D. Santiago Graiños.

Para Mondariz, D. Federico García del Busto y su bella esposa y la distinguida esposa de D. José Lon Albaréda.

Para Villaiba, el ilustre escultor Mariano Benlliure.

Para Gijón, D. Ramón Campopomar.

Para Marín, la señora de Aleu y sus preciosas niñas.

Para Biarritz, D. Eduardo Baselga, su distinguida esposa y bella hija Carmen, el marqués de la Romana y sus hijos y la señora doña Elena Sarrasín, viuda de Arco.

Para Zuazo, el vicealmirante D. Eduardo Butler y su distinguida esposa.

Para París, D. Joaquín Rivera.

El príncipe de Mónaco

Las Palmas 3.—A las ocho de la noche de ayer fundó en el puerto de La Luz el yate *Príncipes Alice*, donde viaja el príncipe de Mónaco.

Este levantóse hoy temprano, permaneciendo en la cubierta del buque, donde se dedicó a la pintura, hasta las nueve de la mañana.

A dicha hora desembarcó en unión de los oficiales y dirigióse a la población en un carruaje de alquiler.

Después de visitar el interior de la isla, saldrá esta tarde ó mañana con rumbo ignorado.

El buque ostenta su bandera.

DE SAN SEBASTIAN

Paseo del Rey.—Movimiento de viajeros.—El Sr. León y Castillo.—Recepción en Miramar.—Racha de banquetes.

San Sebastián 3.—El Rey ha salido a realizar una excursión por el mar, a bordo del *Wamba*, balandro de los Príncipes de Asturias.

A la salida todo fué bien; pero a la vuelta faltaba viento y el *Wamba* no podía navegar.

Entonces el Rey se acogió a un vaporcito de recreo que conducía viajeros.

En este vapor, y confundido con los pasajeros, regresó el Rey a San Sebastián.

Han llegado en automóvil el duque de Tamames y el marqués de Viana, que han realizado una larga excursión.

Salieron de Madrid y fueron por Ávila, Salamanca y Oporto a Santiago de Galicia, donde se hallaron cuando la visita del Rey.

Desde allí han venido por Asturias, Santander y Bilbao.

El recorrido total que han hecho pasa de 2.500 kilómetros.

Ha llegado a Anglet el embajador de España en París, que en breve vendrá a San Sebastián.

En el sudexpreso de mañana llegarán los Sres. Dato y Silveira.

El primero se asegura que irá a Biarritz para conferenciar con el Sr. Villaverde.

El exministro de la Gobernación ultimará aquí el programa de la excursión del Rey a Vitoria. Hoy almorzará en Miramar.

Mañana habrá recepción de autoridades en Miramar.

Después recibirá el Rey en audiencia privada al embajador de Francia.

En el sudexpreso de esta noche ha pasado por aquí con dirección a Bilbao el duque de Oporto.

En la estación le esperaban el ministro de Estado, el gobernador y el encargado de Negocios de Portugal, no haciéndolo el ministro plenipotenciario de aquel país porque se encuentra en Gijón.

Según noticias de Bilbao, Maura pasará esta noche en la finca de su amigo el señor Vergel, en Molinar de Oarranza, con objeto de no permanecer en la ciudad.

Mañana llegará a San Sebastián.

La presencia del presidente del Consejo en la corte veraniega ha levantado una racha de banquetes.

Hasta ahora hay preparados los siguientes: Uno, de los diputados y senadores que se hallan en San Sebastián veraneando. Otro, del conde de Torre Múzquiz. Otro, de la Diputación provincial, que se verificará en la Granja Modelo, con objeto de que la visite. Otro, en el Club Náutico, que será el sábado, a las ocho de la noche.

POLÍTICOS DE VIAJE

El Sr. Maura

Santander 3.—El Sr. Maura ha salido para Molinas de Oarranza, donde se propone permanecer hasta mañana.

Irán seguidamente a San Sebastián y se detendrá dos horas en Bilbao.

El Sr. Moret

Gijón 3.—En el correo ha salido el señor Moret para La Granja.

Despidiósele en la estación los Sres. Belunde, Suárez Inclán, Santos, Adaro, Solche y otras conocidas personas.

Ha cambiado el itinerario de su viaje con motivo de encontrarse gravemente enferma en La Granja su hermana política.

El Sr. Romero Robledo

Antequera 3.—Ha llegado el Sr. Romero Robledo con sus hijas.

Esperaba en la estación al presidente del Congreso bastante gente, que lo ha acompañado hasta El Romeral.

El Sr. Romero Robledo permanecerá aquí hasta fines de Septiembre.

Alimentos adulterados

El Laboratorio Municipal ha denunciado los siguientes establecimientos por expender artículos alimenticios en mal estado para el consumo: Marqués de Cubas, 14, tienda, limonada endulzada con sacarina.

Princesa, 65, tienda, azafrán mezclado con bórax.

Luchana, 43, tienda, tomate en conserva alterado y guisantes en conserva tñidos con sulfato de cobre.

Príncipe, 23, tienda, aguardiente elaborado con alcohol impuro.

Godaceros, 12, tienda, azafrán mezclado con bórax.

Fornas, 80, tienda, mantequilla de vacas alterada.

Bravo Murillo, 12, taberna, aguardiente elaborado con alcohol impuro.

Fuencitas, 11, pollería, gallina podrida.

A pesar de esto, no se sabe que haya sido impuesto ningún castigo a los comerciantes que expenden estos artículos.

DECLARACIONES DEL SEÑOR VILLAVERDE

El redactor de *El Imparcial*, D. Eduardo Muñoz, ha visitado en Biarritz al expresidente del Consejo de ministros, Sr. Villaverde, con objeto de conocer sus opiniones respecto a la actual situación política.

Su conversación con el Sr. Villaverde se refirió a la política económica, y en especial a la grave crisis que sufre nuestra moneda. Después de hacer constar que el Sr. Villaverde manteniéndose en las filas del partido liberal conservador y en la actual mayoría parlamentaria, da cuenta de su conversación en los siguientes términos:

«Aunque el programa de inmediata acción, como debe ser todo programa político, con el cual ocupé el poder aquel partido en 1899—me decía—es en sí mismo, y ora por las circunstancias en que se planteó un verdadero programa nacional, correspondía en doctrina y cupo en suerte a los conservadores iniciarlo, y hoy les toca proseguirlo activamente también, y por obligaciones de consecuencia como partido, ya ante todo y sobre todo por altísimos deberes de gobierno, cada día más imperiosos.

Aquel plan de principios y de conducta encerraba el verdadero, el único contenido actual de la política española bien comprendida y practicada: la reconstitución del Estado. Fue su primera fase la nivelación del presupuesto, no la nivelación estática, inerte, estéril, que otros imaginan y discuten, sino progresiva, eficiente, fecunda, tal como el Sr. Villaverde la había concebido y predicado siempre, capaz de dotar al Estado de los medios necesarios para su desarrollo, y al crédito público de base segura para su debida elevación y su incontrastable firmeza.

Así se logró en los días difíciles de 1899 y 1900 ese bien supremo en el orden económico, perseguido en vano a través de toda nuestra historia constitucional, y en rigor, de toda nuestra historia, sin el cual ninguna nación ha visto consolidada su grandeza ni ha alcanzado la plenitud del progreso en nuestros días.

Pero aquellos comienzos de tamaña obra—su parte más ardua y más impopular—después de haber alcanzado el respeto primero y el asentimiento y aun el aplauso más tarde de propios y extraños, después de haber sido continuados por los adversarios del partido conservador, padecían hoy (sentimiento extraño desdeñado y abandonado en el seno mismo de los propios amigos políticos; y empresas tales como la restauración del crédito, la reorganización económica de los servicios, el incremento natural y la perfección incesante de las rentas públicas, el saneamiento *ya inaplazable* de la circulación monetaria, el estudio serio y profundo y la sanción permanente por la ley de planes orgánicos para mejorar en unos casos y adquirir en otros el material moderno de los grandes servicios del Estado, *se ven notoria, innegablemente detenidas ó contrarrestadas*—a juicio del Sr. Villaverde—en manos de los mismos que las proclamaron, ya como tema de propaganda política, ya como necesidad suprema de gobierno, y están por ello más obligados a proseguirlas y realizarlas.

«El vasto empeño de acción, no de vana retórica, que después del último desastre colonial y de sus amargas lecciones se imponía a los partidos españoles, por lo menos a los partidos de gobierno—en sentir del Sr. Villaverde a todos los partidos, pero en mayor medida al liberal conservador—abrazaba tres grandes obras: preliminarmente una de ellas, que es la única realizada, aunque ya, por falta de las demás, comprometida cuando no amenazada de retroceso y ruina; simultáneas y recíprocamente enlazadas las otras dos en los problemas que entrañan y en sus soluciones. No hay para qué repetir que esas tres obras eran: primera, el equilibrio y la elasticidad del presupuesto que constituyen la salud económica y el poder efectivo del Estado en todas sus esferas de influencia; segunda, la restauración del valor exterior de nuestra moneda; y tercera, como fruto de ambas inapreciables conquistas, el desarrollo ordenado y sólido de los grandes servicios del Estado, de lo que de este lado de la frontera se llama *l'outillage national*; desde la instrucción pública, las vías de comunicación y el fomento del trabajo agrícola e industrial hasta la defensa militar terrestre y marítima de nuestras fronteras y de nuestras costas.

«Ha pasado al Ilustre hacendista más dolor que sepa, ver tiempo hace propuesto y abandonado por algunos de sus más preciosos amigos ese severo programa.

«Son—me decía—tan propios del carácter nacional y están tan arraigados en nuestros hábitos políticos y parlamentarios el loco afán, no corregido, sino estimulado por su constante fracaso, la noble pero vana ilusión que, lejos de morir, renace con el eterno desengaño, de ambicionarlo y perseguirlo todo a un tiempo, de prometer y aun de comenzar reformas sin plan ni concierto, sin tasa ni medida, que cuanto sea orden, método, gradación orgánica, cuanto pida tiempo, perseverancia, acción paciente, cansa, desesepera, y apenas emprendido, se abandona por pesado ó se desecha por pequeño.

«Permanece fiel el Sr. Villaverde a la política positiva que estima como la única propia de los partidos gobernantes en nuestro tiempo, y cree que no es lícito pretender y ocupar el Gobierno más que para satisfacer activamente las necesidades verdaderas de la nación; no necesidades químéricas, ni aspiraciones subjetivas de partidos, agrupaciones ó elocuentes teóricos, sino las necesi-

idades prácticas y reales del país y del Estado, en cuyo número, al presente, ninguna aventajan en interés y apremio al programa monetario, supuesto inexcusable así del presupuesto de 1905 como de la suspirada reconstitución que el desdén gubernamental hacia estas cuestiones aleja indefinidamente de nosotros, distanciándonos más y más de los pueblos modernos.

—Caro—decía—de autoridad y carecerán de éxito cuantos propósitos forme el Gobierno de impulsar al desarrollo de la riqueza del país y de fortalecer la economía nacional, si desatiende el elemento primordial de esa fortaleza económica y el primero de los deberes del Estado con relación a ella, que es mantener donde existe y restaurar donde falta la circulación sana y sólida, la buena moneda.

Estas consideraciones y el mismo deber de convicción que ha obligado al Sr. Villaverde a profesar y defender la política en cuyas líneas generales quedan trazadas, le determinará a reclamar del actual Parlamento el examen inmediato y la votación, sin nuevas dilaciones del proyecto de ley relativo al saneamiento de la circulación monetaria, así que las Cortes reanuden sus sesiones.

En este punto su resolución está adoptada. Ha invertido el mes de Julio en el estudio de la información monetaria nacional e internacional llevada a cabo en Méjico, y los datos, observaciones y doctrinas recopiladas en aquel voluminoso e interesantísimo trabajo que vi sobre la mesa de su despacho, han arraigado en su espíritu el convencimiento nacido de anteriores estudios y confirman juntamente con la grave crisis de los precios en España, la urgencia vital de plantear la política monetaria que propuso a las Cortes.

Explica a continuación los trabajos que para la reforma monetaria se vienen realizando en Méjico, cuya moneda sufre una depreciación aún mayor que la nuestra; y después de hacer constar que Grecia y Portugal han logrado que su moneda tenga cambio bastante más favorable que la peseta, añade:

—Todavía lo más grave de tan deplorable situación monetaria es el apriamiento del remedio a los efectos dolorosísimos para todos nuestros conciudadanos, pero señaladamente para aquellos que viven de rentas, sueldos o salarios fijos, cuyo importe no está en su mano subir a medida que se eleva el coste de la vida y nos conduce a aquel temible trance de consolidar, evitando mayores males, estado semejante, que para nosotros implicaría la ruina de cuanto en el orden económico hemos conseguido hasta ahora.

—Van otros sin cuidado—exclamaba el señor Villaverde—llegar esa catástrofe que el Estado tiene los medios, la obligación y la responsabilidad de evitar. No puedo creer que mis amigos, por cuyo encargo he estudiado estas cuestiones, desconozcan su trascendencia ni desoigan mi voz. No creo que las actuales Cortes dejen de abordar el problema con el apremio que él reclama instanter, instantísimamente.

INCENDIOS

Tres casas ardiendo

Segovia 2.—A las nueve de esta mañana se declaró un formidable incendio en la calle de José Zorrilla, cercana a la estación, destruyendo tres casas y dos pajares y dejando otra casa deteriorada.

El fuego comenzó en uno de los pajares que estaba lleno de hierba seca. En una de las casas destruidas estaba instalada una escuela de niños, salvándose todos, merced a la presencia de ánimo del maestro.

Cuatro de los alumnos, sin embargo, resultaron con quemaduras, aunque de poca importancia afortunadamente.

Las pérdidas materiales son de consideración.

Fábrica destruida

Segovia 4.—Otro vez incendio acaba de convertir en escombros una gran fábrica de harinas, situada en el barrio de San Lorenzo.

La fábrica incendiada era propiedad del conde D. Felipe Carretero. Son grandes las pérdidas.

Otras dos casas destruidas

Sahagún 3.—Al medio día de hoy se ha declarado un incendio que ha destruido por completo dos casas, originando grandes desperfectos en otras dos.

En los primeros momentos la confusión fué grande, por carecerse de agua.

A la llegada de las autoridades se organizó un cordón que con calderas llevan al incendio el líquido necesario, lográndose detener con ello los estragos del fuego.

Se desconocen las causas del siniestro. Por suerte, no ha habido desgracias personales; pero las pérdidas son de bastante consideración.

Todo el pueblo ha cooperado a la extinción del incendio.

De Vigo

Traineros y conserveros

Vigo 3.—Hoy no han salido al mar las traineras.

Los marineros han contratado el vaporito Gloria en diez pesetas diarias, para evitar que los asociados falten a lo convenido.

Los fabricantes dicen que cuando había escasez de sardina pagaban a 30 pesetas la cesta, y que ahora que hay abundancia estiman justo que la ley de la oferta y la demanda abarate los precios, dando la compensación la baja de ahora al alza de otras épocas.

Los dueños de las traineras, no conformes con la conducta seguida por los marineros, han tenido que rendirse ante la fuerza numérica.

Las fábricas han comenzado el despido de operarios.

Guardias marinas portugueses

Vigo 3.—Procedente de Lisboa ha llegado la fragata portuguesa Duque da Terceira, escuela de guardias marinas.

Cambió saludos con la plaza.

Congreso de obreros del campo

El día 14 del próximo Septiembre se verificará en Salamanca un Congreso de obreros del campo, con auxilio del ministerio de Agricultura, y la protección de la Diputación provincial y el Ayuntamiento de la capital mencionada.

El objeto del citado Congreso es estimular a los trabajadores agrícolas para que acepten el empleo y aplicación de máquinas e instrumentos modernos del cultivo, que tantas ventajas reporta a la producción agraria, siendo premiados los que más se distinguen en el manejo de los instrumentos destinados a remover el suelo.

Los obreros albañiles

Una comisión de obreros albañiles estuvo anoche en el Gobierno civil para protestar

ante el gobernador de la tendencia que los patronos tienen de rescindir los contratos de trabajo.

Hoy, y con objeto de ver si llegan a un acuerdo, han celebrado una reunión los obreros y patronos.

Los obreros, en caso negativo, celebrarán mañana un mitin en el Frontón Central, según hemos oído.

Parece que entre los obreros hay el propósito de prescindir en todo de los contratistas.

El Ayuntamiento de Almería

Almería 3.—El gobernador, en vista del resultado del expediente instruido por el delegado del Gobierno, Sr. Fernández Angulo, ha acordado la suspensión del alcalde, del depositario y del contador.

Dicho acuerdo ha sido transmitido inmediatamente al Gobierno, causando gran impresión.

Expulsión de otro socialista

Los elementos socialistas de Granada, después de informarse bien de la conducta observada por uno de sus compañeros, a quien votaron como concejal en las últimas elecciones, lo han expulsado del partido.

Cándido Barbero, que así se llama el concejal obrero, defende de tal modo los intereses a él confiados, que derrocha el dinero, a pesar de su humilde condición.

El expulsado, en vez de renunciar a la representación del Municipio, ha pedido al alcalde una licencia, transcurrida la cual volverá a entrar en funciones.

La medida del partido socialista de Granada ha sido muy elogiada en aquella capital.

El impuesto del alcohol

EN NAVARRA

La estancia en Madrid del marqués de Valdillo ha tenido por objeto, principalmente, tratar con el Sr. Osma la forma en que ha de reformarse el concierto económico que Navarra tiene con el Estado por lo que a él afecta la ley de alcoholes.

Los términos convenidos parece que son que hasta cierta cantidad el 70 por 100 para Navarra y el resto para el Tesoro; y pasando de la cantidad determinada, ingresará el exceso en el Tesoro.

CEUTA

La Junta del puerto.—Aduana mora

Ceuta 4.—La Junta del puerto se reunió bajo la presidencia del general Bernal, acordando crear un arbitrio destinado a comenzar las obras inmediatamente y pedir al Gobierno la libre introducción en la Península de las mercancías de Ceuta y la importación libre de los productos de Marruecos.

Acordóse también la creación de una Aduana mora.

—En la subasta del Parque de Artillería han sido adjudicados varios cañones de bronce y hierro a una casa de forja de Madrid en 26.000 duros.

PERSONAL DE HACIENDA

La Gaceta de hoy publica la siguiente combinación de personal:

—Trasladando a la plaza de tesorero de la Dirección de la Deuda al electo interventor de Hacienda de Sevilla.

—Idem subdirector segundo de la misma Dirección, a D. Luis Ortiz y Sancho, administrador de Hacienda de Madrid.

—Idem a esta vacante a D. José Rodríguez Bedano y Lastén, inspector de Hacienda en Madrid.

—Idem a esta vacante a D. Joaquín Díaz Argüelles y Fernández, jefe de sección de la Dirección de Contribuciones.

—Idem a esta vacante a D. Francisco Javier de Bureute y Palacio, tesoro de la Dirección de la Deuda.

DE PROVINCIAS

Fiestas en Alicante

Alicante 3.—Con gran pompa y brillantez han comenzado las fiestas de Agosto.

Esta tarde se celebró un concurso musical en la Plaza de Toros.

Tomaron parte en él las bandas de Oudete, Jijona, Elche, Rojales, San Juan, Albatera y Villafraqueza.

Se ha celebrado la Alborada. El orfeón Alicante cantó en ella el Himno de Alicante y la jota de Alvirra, siendo aplaudidísimo.

Ha sido elegida reina de la fiesta para los juegos florales que han de celebrarse, la bella señorita Eusebia La Courruéy.

La población está muy animada.

Desgracia.—Sequía

Barcelona 3.—Al balcón del piso cuarto de una casa de la calle del Mediodía se ha asomado un hombre desnudo, pronunciando un discurso incoherente.

Después arrojó un catre a la vía pública, saltó a un balcón vecino y gateando subió a una cornisa, que recorrió precipitadamente, para saltar después a dos tejados, yendo a parar a una azotea de la calle de Monserrat, donde lo detuvieron los guardias que lo perseguían.

Es indescribible la emoción y el sobresalto del público que ha presenciado la peligrosa excursión de aquel hombre.

Se llama Sebastián Vallis Borja y tiene diecisiete años.

Se confirma tener perturbadas las facultades mentales.

Desgracia.—Sequía

Bilbao 3.—Un motor del tranvía eléctrico atropelló esta tarde, en Sestao, a un barbero de aquel pueblo, dejándole muerto.

—La pertinaz sequía que se deja sentir en esta región está causando grandes perjuicios a los campos.

Hace tiempo que no se ha visto aquí una sequía semejante.

Certamen de tiro

Cartagena 3.—En el campo de la Representación Nacional ha comenzado hoy el certamen de tiro.

La Copa de honor, regalo del Rey, se la disputaron tiradores del regimiento de España, de artillería y de marina.

Ganó el premio España, por 43 impactos a distancia de 600 metros, avanzando y retrocediendo.

A continuación se jugó el concurso militar individual, al que asistieron el general Ramos, los Sres. Aldave y Ruberte, el jefe

de Estado Mayor Sr. Iglesias, varios jefes y oficiales y numeroso público.

Por la noche regresó la expedición.

Contra la tuberculosis

Castellón 3.—En el salón de Actos del Gobierno civil se han reunido esta tarde las autoridades, representación de todas las fuerzas vivas y la prensa, con objeto de constituir la Junta provincial de la Asociación contra la tuberculosis.

En la reunión ha quedado constituida dicha junta y doce comisiones más para auxiliarla.

Luogo se ha anunciado por varios de los asistentes las medidas que deben adoptarse para combatir la terrible enfermedad.

También se ha convenido en que mientras se reciben instrucciones definitivas debe inculcarse en el ánimo de todos, y especialmente en los barrios obreros, la necesidad de cumplir rigurosamente las reglas higiénicas.

En Guadalajara

Guadalajara 3.—Esta mañana, al paso del tren expreso, se arrojó a la vía un porciro, quedando horriblemente mutilado.

—Mañana comenzarán en el Parque aereos tático ejercicios prácticos, que durarán hasta fin de mes.

En honor del doctor Esquerdo Villajoyosa 3.—El Ayuntamiento, en sesión celebrada ayer, a propuesta de su presidente, tomó por unanimidad el acuerdo de nominar paseo del Doctor Don José María Esquerdo al recientemente construido en esta villa.

El acuerdo ha sido comunicado al eminente frenopata, que acompañado de su distinguida familia se encuentra reponiéndose de una reciente dolencia.

El paro general en Zaragoza.—Novillo furioso.

Zaragoza 3.—La huelga de carpinteros amenaza traer el paro general.

Reunidos los obreros en la Lonja, acordaron pedir la jornada de ocho horas, en lugar de nueve como pedían antes.

Se les han adherido 20 Sociedades, disponiendo para el lunes próximo la realización de un acto de solidaridad, que será la huelga general.

Los patronos se muestran intranquilos y se han reunido en la Cámara de Comercio, acordando mantener la actitud fijada.

El conflicto se encuentra en el período más crítico y la situación actual es muy difícil.

Mil obreros huelgan desde hace quince días.

Si el paro se generalizase, no se publicaría periódico el lunes.

A petición de las autoridades de Madrid están disponiéndose remesas de pan para enviárselas al primer aviso.

—En el término de Logroño (Zaragoza) se registró días pasados un triste suceso del que fué víctima un niño de once años llamado Teófilo Rodríguez Asensio.

Este muchacho hallábase cuidando en el campo de un novillo de tres años.

De pronto el novillo arremetió contra el pastorcito y lo volvió repetidas veces. La fiara se cobió en el desgraciado niño, llevándolo arrastrando unos 28 metros.

El novillo era codicioso y á cornadas, bocados y patadas, concluyó con la vida de Teófilo.

El cuerpo del pastorcito fué encontrada completamente desnudo. Solamente conservaba un trozo de la camisa sujetado por un botón del cuello.

La guerra y la industria rusa

Le Moniteur Industriel publica algunos datos muy interesantes acerca de la repercusión causada por la guerra ruso-japonesa en las transacciones comerciales de casi todas las provincias del imperio ruso.

El acaparamiento de la línea férrea para el servicio del ejército, ha detenido todas las operaciones de transacción con la Siberia, dejándose sentir este resultado en Moscú, donde la industria adquiere las primeras materias en Siberia.

Polonia, ese gran centro industrial ruso, ha experimentado vivamente los efectos de la crisis.

En Varsovia las grandes industrias han ido suprimiendo días de jornal, mientras las fabricaciones en pequeña escala se ven obligadas a cerrar sus talleres.

En Lodz y Poznan no trabajan ya más que las grandes manufacturas que proveen al ejército. En esas mismas localidades hay 15.000 obreros que se encuentran sin trabajo.

En Lituania, que es un centro industrial importante, la producción se ha reducido considerablemente. En Minsk, centro de explotación forestal, el mercado de maderas está paralizado.

En Vitebsk el paro es completo entre los artesanos que trabajan a domicilio.

Los albañiles, carpinteros, herreros, etcétera, como no encuentran trabajo ni medios de subsistencia, emigran en masa, a pesar de los esfuerzos de la policía para impedirlo.

En Libau, en la región báltica, es el comercio de granos el que sufre las consecuencias de la actual campaña, y la miseria alcanza a las personas habitualmente ocupadas en la manipulación de trigo.

En Riga, la corporación de obreros en prendas de vestir, como sastres, zapateros, sombrereros, etc., sufren la ruina común.

La región del Volga, en Nijni Novgorod, Saratof, Ribinsk, Yerdavia, Astrakan y Samara, la inactividad es general.

En el Sur, la industria rural sufre iguales consecuencias, habiendo sido suprimida este año la feria de Kief.

En Donez, las grandes fábricas que deben ejecutar los encargos para la guerra, se mantienen en virtud de su especialidad; pero están faltas de hombres, que han sido llamados a las armas.

La crisis industrial y comercial tiene también gran importancia. El comercio de exportación de cereales ha sido suspendido, lo cual priva de trabajo y pan a 30.000 obreros del puerto.

Hasta el Cáucaso y Asia central se dejan sentir los efectos económicos del conflicto actual. Bakou vende menos petróleo y Tiflis ha suspendido su comercio de vinos y frutos.

Tal es el cuadro de la penosa crisis económica de Rusia. Si algo puede consolar a los rusos es que la situación del Japón no es mucho más halagüeña.

LA GACETA

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Hacienda

Los reales decretos de personal que publicamos en otro lugar.

Instrucción pública

Real orden disponiendo se adquieran con destino a las bibliotecas oficiales 168 ejemplares de la obra de D. Francisco Rodríguez Marín, Luis Barahona de Soto.

—Otra jubilando a D. José Antonio Masó, catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

—Otra disponiendo que para formar parte de los tribunales de examen los profesio-

res privados, deberán poseer el título de doctor.

Agricultura y Obras públicas

Real orden autorizando a D. Nicolás Masó para construir unos almacenes para mercancías en el puerto de la Luz, en la isla de Gran Canaria.

—Otra aceptando la dimisión que del cargo de vocal representante de las Compañías de ferrocarriles de vía normal ha presentado D. Félix Boix, y nombrando para dicho cargo a D. Jorge Burgeleta.

NOTICIAS

El concurso hípico de San Sebastián.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado las reglas oportunas para la prueba y preparación de caballos de los oficiales que han de asistir al concurso hípico internacional que se celebrará en San Sebastián en el mes de Septiembre próximo.

El Jurado para dichas pruebas lo forman el general Huerta y los coroneles Pastor Díaz (Estado Mayor), Brnalla (Infantería), González Montero (caballería), Lössada (Id.), Zubía (artillería), Castro (ingenieros) y un jefe de la Escuela de equitación.

Se designarán para el concurso los seis oficiales cuyos caballos llenen en primer término las condiciones exigidas en la prueba, y los suplentes necesarios.

UNICA CASA QUE VENDE los atecijos Roca de Precisión: J. Dubosc, óptico. Arenal, 19 y 21.

El Sr. Gasset

Ha regresado a Madrid, de su viaje a Valencia, el exministro conservador señor Gasset.

Los Viveros de la Villa

Se ha verificado la subasta, por el término de diez años, de los Viveros de la Villa, habiéndose adjudicado a D. León González, actual propietario del Campo del Recreo.

El tipo de subasta era de 18.000 duros por los diez años, habiendo el vado el Sr. González esta suma a la de 30.000 duros.

El timo de siempre

A pesar de la publicidad que la prensa da a los timos que sufren los cándidos y ambiciosos, no escarmentan por esto. Todos los días llegan los trenes cargados de víctimas de timador.

Una de ellas lo ha sido un individuo llamado Frutos García Caballero, quien se encontró con el timador Eduardo Ánguita que, por el procedimiento de siempre, consiguió atraparle setenta y cinco duros, desapareciendo enseguida.

Ayer el timado se encontró al timador y lo detuvo, entregándolo a la autoridad, que lo puso a disposición del juzgado de guardia.

Los faroleros heridos

En la calle de Naveas Serra (barrio del Pacifico), rieron esta madrugada, por ocasión del oficio, dos faroleros, Acisclo López Capilla y Tomás Arribas.

El primero dió un palo al segundo, y un hijo de éste, llamado José, tiró una piedra contra el agresor de su padre, produciéndole una herida en la región parietal derecha.

A su vez el Arribas resultó con una herida en el occipital.

Ambos fueron curados en la Casa de Socorro, y después los tres protagonistas del suceso ingresaron en el juzgado de guardias.

EDICION DE LA NOCHE

Empréstito brasileño

Río Janeiro 4.—Ya han sido firmadas las bases del empréstito de cuatro millones de libras.

El Banco de la República emitirá 200.000 títulos al portador, de 20 libras cada uno, al tipo de 85 y con un interés de 5 por 100 en oro. Para la amortización, que se realizará en cincuenta años, se añadirá un medio por ciento.—Fabra.

LA GUERRA

El sitio de Port Arthur

Londres 4.—El periódico Daily Express da cuenta, con referencia a noticias de Che Fu, de haberse acometido nuevamente el asalto de Port Arthur y de que las tropas japonesas siguen muy de cerca a las rusas.

The Daily Express añade que han sido hechos prisioneros un millar de los defensores de Port Arthur.

Evacuación de Karbin

San Petersburgo 4.—Circula el rumor de que se verificará un nuevo combate antes que los rusos evacúen a Liao Yang.

Se dice que por orden del general Karpatkin se han tomado medidas para la evacuación de Karbin por el elemento civil. Se ha hecho esto, vista la inutilidad de establecer en dicho punto el cuartel general para que puedan invernar las tropas.

Esperando un combate

París 4.—La Agencia Havas recibe un despacho de Haitoheng, fecha de hoy, en el que se dice estarse esperando un combate general en todas las posiciones de la región de Haitoheng contra ocho divisiones japonesas mandadas por los generales Oku y Nodzu.—Fabra.

Salida frustrada

Tokio 4.—Dos destroyers, cuatro torpederos y algunos esboceros, salieron el lunes por la tarde de la bahía de Port Arthur, pero fueron rechazados.

Retirada de los rusos

París 4.—La Agencia Havas ha recibido un despacho de Liao Yang, fechado el 2 a las tres y treinta de la mañana, diciendo que el ejército ruso de la región de Simouchen tuvo que ceder ante el movimiento envolvente de tres divisiones japonesas que amenazaban cortar a aquel ejército sus comunicaciones. Decidida la retirada, empezó ésta el día 1.º por la tarde, y continuó durante todo el día 2.º, con orden perfecto, protegida por la retaguardia.

De Portugal

Escriben de Lisboa: «Atribuyese excepcional importancia al último Consejo de ministros, en el que se ha tratado de la reforma de los alcoholes, varias cuestiones coloniales y el ferrocarril de Qualimane.

Accidente del trabajo

El albañil Hilario Núñez, trabajando en una obra de la calle de Jorge Juan, sufrió la desgracia de caerse de un andamio, sufriendo la fractura de la clavícula izquierda graves contusiones.

Fué asistido en el Gabinete Médico del barrio de Salamanca.

Dependiente fugado

D. Luis Calderón, secretario de la Sociedad de Electricidad de Chamberí, de nunció ayer en la delegación de Buena Vista que un dependiente de dicha Sociedad, llamado Eusebio Arroz, había desaparecido el día 28 de Julio, llevándose 2.800 pesetas que le fueron entregadas para pago de varios transportes de carbón.

Del suceso se dió cuenta al juzgado de guardia.

Inauguración oficial

Ha sido inaugurada oficialmente la línea férrea eléctrica entre Sobuhút y Honeck. Al acto asistieron, además de las autoridades francesas, gran número de exenrniciastas de ambas vertientes de los Vosgos.

El doctor Koch

El célebre doctor Koch ha renunciado al cargo que ejercía en el Instituto Imperial de enfermedades infecciosas, de Berlín, siendo sustituido por Gaffky, profesor de la Universidad de Giezen.

Edad y aptitud

El profesor inglés Sir James Crichton Browne ha publicado un discurso estudiando el grado de actividad y el poder productivo de un obrero en las diferentes edades de su vida.

El disertante apoya sus conclusiones en numerosas observaciones.

Desde los diez y siete a los treinta años la actividad y aptitud del trabajador aumentan. A los treinta años, su habilidad llega al grado máximo, y desde ella disminuye hasta los cincuenta y cinco, en que la facultad y soltura quedan reducidas a la mitad próximamente.

Desde entonces, decrece indefinidamente.

La venta de objetos de arte

EN ITALIA

Papeles pintados y talleres de pintura
Grandes existencias en géneros extranjeros; última novedad de las más importantes fábricas del mundo. La producción del país a precio de fábrica.

Ibarra y Compañía
SEVILLA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios...

MAISON-FAMILLE
Reglé pour hommes d'études
Única casa que existe en Madrid para jóvenes de carrera, cualquiera que sea su nacionalidad...

GRAN HOTEL DE LOS PLACERES
Bía de Marín (Pontevedra)
Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar...

LA DIABETES
se cura radicalmente y sin reaparecer, con la «Mistura Antidiabética Martín»...

CONVIENE PREVENIRSE
Hay algunos ilusos o mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años...

PROFESOR
Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, en su casa y a domicilio.
Aragonesa, 2, 4.º izquierdo

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD
con ioduro de hierro inalterable
CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrófula, etc.

VINO NOURRY
A LA VEZ DEPURATIVO Y FORTIFICANTE
Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho.

SIMIENTE DE LINO TARIN
Preparado especial para combatir LOS ESTREÑIMIENTOS, CÓLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VEJIGA...

COMPANIA BOVRIL
Provedora de la marina y del ejército británico
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad...

Vinas franco-americanas
Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas a vender ingratadas sobre los mejores terrenos de aquellos reconocidos.

JACQUET FRÈRES EN VERNON (EURE)
Dinamos y motores eléctricos. Corrientes continuas y alternas
TRANSFORMADORES
Diferentes modelos hasta de 120 caballos, para cualquier industria

WILSON, SONS & CO. LTD.
Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.
Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra partida y sin escoger...

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE CUBA Y MEJICO
El día 16 de AGOSTO saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orense, el vapor ALFONSO XIII...

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO
El día 26 de AGOSTO saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO...

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
El día 11 de AGOSTO saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ...

LÍNEA DE FILIPINAS
El día 13 de AGOSTO saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE PANAY...

LÍNEA DE BUENOS AIRES
El día 3 de AGOSTO saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor LEON XIII...

LÍNEA DE CANARIAS
El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILVERDE...

LÍNEA DE TANGER
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

VICTORIA, 2, 1.º DINERO POR ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE
Tasación, economía y reserva sin competencia

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras e influenza.

Jarabe de Rábano Yodado de Grimault y Compañía
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao...

El Agua de Florida de Murray & Lanman
Fabricada en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad...

Licor de la Abadía DE TÉLEME
Fabricado con aguardiente de caña, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

MINIMENTO GENEAU, 40 años de éxito.
No más fiebre, no más paludismo. Solo TÓPICO reemplazando el fuego sin dolor ni caída del pelo...

IMPORTANTE
Buscarse en cada ciudad de España, hombres, mujeres y un representante para darle trabajo en casa...

THE STUDIO
REVISTA DE Bellas Artes
Publicación internacional que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases.

ASGOTAS CONCENTRADAS de Hierro Bravais
Son el remedio eficaz contra LA ANEMIA CLOROSIS y COLORES PALIDOS.

A los exportadores DE FRUTOS.
The fruit distributing Company Ltd. (Sociedad para la distribución de frutos).

Linimento Geneau
Para los espaldas
Solo este precioso tónico reemplaza al cauterio, y cura radicalmente...

—¡Sí, sí, es preciso,—repitió la duquesa.
—¿Cómo no habéis pensado en ello?—añadió Mayneville.
—Y tanto como he pensado, pues he querido que acompañase al mensajero un hombre de mi devoción...

Guisa—prosiguió Mayenne,—todo cuanto sabéis acerca de la comisión de Joyeuse.
—Está bien, monseñor.
—Te olvidas de la Navarra,—hermano—observó la duquesa.
—No por cierto, supuesto que me encargo de ella—repuso Mayenne...

dos y suaves que se asemejaban mucho al oro ó plata acuñada.
Aquella bolsita era un regalo verdaderamente regio, pues tenía dos EE bordadas primorosamente por ambos lados.
—Es linda,—dijo Chicot mirándola atentamente,—y no puedo menos de confesar que el rey se ha portado conmigo de la manera más espléndida...

Pr. otra parte, este bolsillo me incomoda mucho, porque los mismos pájaros que pasan por encima de mi cabeza son capaces de figurarse que soy emisario real y burlarse de mí ó denunciarme á los demás viajeros, cosa que no me gustaría mucho.
Chicot vació el bolsillo en el hueco de la mano, sacó del suyo el saquillo de tela de Gorenflot, y metiendo en él todo el dinero junto dijo á los escuderos...